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В аэропорту Архангельск – 
новые парковки

В течение полугода на привокзальной площади 

аэропорта Архангельск действует автоматизирован-

ная платная парковка автомобилей. Проект, реализо-

ванный совместно с чешским предприятием – произ-

водителем парковочного оборудования, можно счи-

тать успешным. 

Парковка пользуется высоким спросом у водителей, 
встречающих и провожающих пассажиров: первый час 
пребывания на ней – бесплатный. При въезде на террито-
рию парковки водители получают в терминале специаль-
ный чек, который при выезде передается кассиру.

Очевидно, что реализация проекта позволила обеспе-
чить клиентов аэропорта достаточным количеством сво-
бодных парковочных мест. Раньше территория напротив 
аэровокзала была занята в основном личными автомо-
билями, самовольно оставленными на длительный срок 
жителями поселка и персоналом аэропорта, в то время 
как пассажиры вынуждены были парковаться с наруше-
нием правил дорожного движения либо вдалеке от вхо-
да в здание. 

В аэропорту также действует долгосрочная парков-
ка с посуточной оплатой, начала работу парковка вбли-
зи павильона международных авиалиний, которая будет 
удобна для пассажиров международных рейсов и посе-
тителей бизнес-зала. 

За пределами привокзальной площади организованы 
бесплатные стоянки транспорта. 

По вопросам бронирования парковочных мест об-

ращаться по тел: (8182) 47-23-40; 47-19-18. Подроб-

ная информация на сайте www.arhaero.ru

Сервис

ООО «Рамос». Реклама. 

——>|2

На встрече 

с жителями Архангельска 

Игорь КОМИССАРОВ 

советовал активнее жаловаться 

на чиновников, повторяя, что 

«у каждой беды есть фамилия». 

Прибывший из Москвы помощник 

председателя Следственного 

комитета РФ на месте разбирался 

в проблеме отлова бездомных собак. 

«У каждой беды есть 
фамилия»
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Эхо недели

Фемида: Судейское сообщество подвело итоги работы за 2012 год

Резонанс: Кого ждет «собачья смерть» – людей или животных?

Акценты

Кредиты

Сбербанк приглашает  ■
на «ипотечную субботу»

Планируете покупку квартиры, хотите узнать об 

условиях кредитования и подобрать подходящий 

вариант жилья? Теперь вы сможете сделать это од-

новременно.

23 марта специалисты Сбербанка, представители 
агентств недвижимости «АГР-недвижимость» и «Реги-
он-С» ответят на ваши вопросы.

Ждем вас 23 марта с 10 до 16 часов на «ипотечную 
субботу» в филиале Сбербанка по адресу: г. Архангельск, 
ул. Гайдара, 12, в центре ипотечного кредитования. Всех 
ждут приятные сюрпризы!
Реклама. ОАО «Сбербанк России». Генеральная лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012г. 

С 14 марта вещание радиостан-

ции «Маяк» ограничивается FM-диа-

пазоном. На УКВ и ДВ его поймать 

нельзя. «Маяк» перестали трансли-

ровать в «дальнем эфире» в Котла-

се, Важском, Няндоме, Пороге, Та-

ежном, Плесецке, Погосте, Урдоме 

и Архангельске. Причина – прекра-

щение ВГТРК, которая проводит оп-

тимизацию структуры вещания, оп-

латы работы радиопередатчиков. 

Владимир БУЛАВИН 

назначен полномоч-

ным представителем 

президента в СЗФО. 

Его прежнее место ра-

боты – заместитель 

директора ФСБ. Кан-

дидатура Николая Вин-

ниченко предложена на 

должность заместите-

ля Генпрокурора.

К 2016 году госдолг превысит  ■
43 млрд рублей

Согласно внесенным поправкам в бюджет Архан-

гельской области на 2013 год, сумма регионального 

госдолга к 2014 году увеличится на 2,9 млрд рублей и 

составит 29 млрд 139 млн рублей. Об этом на сессии 

облсобрания заявила министр финансов Елена УСА-

ЧЁВА, сообщает ИА REGNUM.

По ее словам, тенденция увеличения суммы госдолга 
продолжится. По прогнозу министерства, в 2015 году она 
составит более 35 млрд рублей, а к 2016 превысит 43 млрд 
рублей.

Дело Дмитрия Семакова  ■
передано в суд

В Архангельске завершено расследование уголов-

ного дела в отношении бывшего главного редактора 

«МК в Архангельске», обвиняемого в покушении на мо-

шенничество. Следственный комитет передает дело 

в суд для рассмотрения по существу. 

Как сообщили в пресс-службе Следственного управле-
ния, в августе 2012 года Дмитрий СЕМАКОВ сообщил со-
труднику министерства сельского хозяйства Архангельской 
области недостоверные сведения о том, будто у него име-
ется негативная информация о работе должностных лиц 
министерства. Он заявил о намерении опубликовать ее в 
случае отказа заплатить ему 40 тысяч рублей. При переда-
че денежных средств обвиняемый был задержан сотрудни-
ками регионального управления ФСБ. В ходе допросов об-
виняемый вину признал.

На помощь предпринимателям  ■
денег нет

11 заявок из 37 одобрила комиссия в рамках кон-

курса на предоставление субсидий начинающим пред-

принимателям на создание собственного бизнеса. Они 

получат восемь млн рублей. 

«В связи с распределением всего объема средств об-
ластного бюджета, предусмотренных на предоставление 
субсидий, прием документов на конкурс временно прекра-
щен», – сообщает пресс-служба Правительства Архангель-
ской области. 

Объем собственных средств, вкладываемых победи-
телями в одобренные проекты, равен 20 млн рублей. Та-
ким образом, объем инвестиций в экономику региона со-
ставит 28 млн рублей. При поддержке областного бюдже-
та, в частности, заработают производственные мощности 
по выпуску пиломатериалов, обрезной доски и щепы, дре-
весно-полимерных конструкций, начнет работу крестьян-
ско-фермерское хозяйство, служба эвакуации и техниче-
ской помощи на дорогах. 

«Наш дом Архангельск»  ■
обанкротили намеренно?

И.о. директора ООО «Управляющая компания «Наш 

дом Архангельск» Игорю МОРГУНОВУ предъявлено об-

винение по факту преднамеренного банкротства ком-

пании. 

Как следует из материалов уголовного дела, руководи-
тели компании, в обслуживании которой находилось 158 го-
родских многоэтажек, намеренно в течение четырех меся-
цев не перечисляли ТГК-2 поступившие от жильцов деньги, 
накопив таким образом задолженность за тепловую энер-
гию в сумме 100 млн рублей.

Далее из управления ООО «УК «Наш дом Архангельск» 
был выведен жилой фонд и передан в управление вновь 
созданным ООО «УК «Наш дом Архангельск» №1, №2 и так 
далее, до №12. ООО «УК «Наш дом Архангельск» прекра-
тило свою деятельность и решением арбитражного суда 
было признано банкротом. Сумма, включенная в реестр 
кредиторов УК, по данным следствия, составляет около 
250 млн рублей. 

Как отметили в пресс-службе регионального УМВД, в 
настоящее время в производстве Следственного управле-
ния находится еще одно уголовное дело, связанное с дея-
тельностью этой же управляющей компании.

«О какой неотвратимо-
сти наказания мы можем го-
ворить при такой статисти-
ке? – задал вопрос Михаил 
Аверин, по всей видимости, 
обращаясь прежде всего к 
присутствовавшему в зале 
руководству регионального 
управления ФССП. – Граж-
дане рассчитывают на нас в 
реальном, а не виртуальном 
восстановлении нарушенных 
прав. Вряд ли может считать-
ся правовым государство, ко-
торое не исполняет свои же 
собственные решения, выне-
сенные судами».

Число рассмотренных су-
дами Архангельской облас-
ти гражданских и уголовных 
дел в сравнении с 2011 годом 

практически не изменилось, 
а вот административных ста-
ло больше на треть. Уже под-
готовлен законопроект феде-
рального уровня, выводящий 
многие категории дел об ад-
министративных правонару-
шениях из списка подлежа-
щих рассмотрению в суде. 

«Излюбленный для СМИ», 
по определению Михаила 
Аверина, тезис о крайней 
редкости оправдательных 
приговоров подтверждает-
ся: в 2011 году судами об-
ласти было оправдано 84 че-
ловека, в 2012-м – 49. С уча-
стием присяжных рассмотре-
но восемь дел, все приговоры 
обвинительные. В 80% случа-
ев районные суды управляют-
ся с делами за одно заседа-
ние, что, по словам Михаила 
Аверина, «свидетельствует о 
правильной организации су-

допроизводства». Менее 5% 
приговоров претерпевают ка-
кие-либо изменения после 
обжалования.

Прокурор Архангель-

ской области Виктор НА-

СЕДКИН тоже сыпал циф-
рами, указывая на странные 
несоответствия в «показани-
ях» суда и следствия, мешаю-
щие координации действий в 
борьбе с преступностью. 

«По данным следствен-
ных органов, в 2012 году было 
арестовано 940 человек, по 

данным судебных – 1044. 
Дальше – больше. По коли-
честву сделанных обысков – 
двукратная разница в показа-
телях, по позиции «контроль 
и запись телефонных перего-
воров» – шестикратная. От-
куда такие расхождения?» – 
удивился прокурор области. 

В 2012 году в Архангель-
ской области на 56% возрос-
ло количество рассмотрен-
ных дел о несостоятельно-
сти и банкротстве, отметил в 
свою очередь председатель 

Штрафы до казны не дох
Лишь 6% от суммы штрафов, наложенных 
в качестве основного наказания по уголовным 
делам в 2012 году, взыскано судебными 
приставами в Архангельской области. 
Всего по исполнительным документам 
выплачено 3,6 млрд рублей, или 36%. «Украсть 
не трудно. На место положить – 
вот в чем штука», – процитировал персонажа 
Булгакова председатель областного суда 
Михаил АВЕРИН. Проблема хронического 
неисполнения судебных решений стала 
одной из главных тем региональной 
конференции судей 12 марта. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Напомним, утром 8 марта в округе 
Варавино-Фактория бездомные собаки 
напали на восьмилетнего ребенка. Пер-
воклассник получил тяжелейшие трав-
мы и скончался от потери крови. 

Эта трагедия могла произойти в лю-
бом месте Архангельска. Так, за месяц 
до этого «убийства» мэрия города сооб-
щала, что жалобы жителей на укусы со-
бак увеличиваются, а ветеринарная ин-
спекция заявки выполнять не спешит. 
Проблему подняли из-за очередного во-
пиющего случая: 4 февраля в Соломба-
ле стая собак напала на ребенка. 

По разным оценкам, в областном 
центре от 5 до 7 тысяч бездомных со-

бак. Мэрия Архангельска приводит та-
кую цифру: ежегодно от их укусов стра-
дает более семисот горожан, треть из 
которых – дети. Ситуация усугубилась 
после судебного решения: в сентябре 
2012 года Архангельский областной суд 
определил, что полномочия по отлову 
безнадзорных животных должна испол-
нять региональная власть. С 1 января 
2013 года эти функции были закрепле-
ны за областной инспекцией по ветери-
нарному надзору. 

Пока шли судебные тяжбы, рассуж-
дения, выяснения отношений с зооза-
щитниками, которые выступают за гу-
манные способы обращения с животны-
ми и строительство приютов, отловом 
безнадзорных животных в течение по-
лугода фактически не занимались. По 
словам директора департамента город-

ского хозяйства Владимира ПЛЮСНИ-
НА, в 2011 году в Архангельске было от-
ловлено 1600 собак, в 2012 году – толь-
ко 360. «Сокращение произошло из-за 
изменений законодательства, связан-
ного с отловом бездомных собак и их 
последующей передержкой. Если в 2011 
году отлов одной особи и ее утилизация 
стоили в среднем 1200 рублей, то в 2012 
году стоимость отлова и передержки 
возросла до 5300 рублей, то есть боль-
ше чем в четыре раза», – приводит сло-
ва Владимира Плюснина пресс-служ-
ба мэрии.

Кроме того, вслед за многочислен-
ными обращениями защитников живот-
ных последовали проверки специализи-
рованных организаций, занимающихся 
отловом бездомных собак.

Два месяца работы ветеринарной 
инспекции в новом качестве ушли на 
раскачку. Выяснилось, что в полном 
объеме договоры с подрядчиками за-
ключить не успели, помещений не вы-
делили, а 14,5 млн рублей якобы недос-
таточно. 

С начала года по заявкам ветинспек-
цией было отловлено 80 собак – в рам-
ках договоров с компанией «Флора-ди-

«У каждой беды есть фа
После трагической смерти ребенка от укуса собаки 
в Архангельске проблемой безнадзорных животных занялся 
Следственный комитет. Чтобы разобраться в ситуации, 
из Москвы приехал старший помощник председателя 
Следственного комитета РФ Игорь КОМИССАРОВ. Сначала он 
провел совещание в правительстве области, а затем принимал 
жителей города, которых «загрызло» бездействие власти. 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК
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Подробности
Приватизация: АТФ оставят «своим»? Акценты

Как пишет газета «КоммерсантЪ», совет 
директоров АТФ согласовал предоставле-
ние гендиректору тралфлота Юрию НИКУ-
ЛИНУ отпуска на период подготовки пред-
приятия к приватизации. Ожидается, что он 
будет совмещать свою текущую должность 
с постом председателя совета директоров 
ООО «АТФ Северные инвестиции».

Согласно данным ЕГРЮЛ, до 27 декабря 
2012 года ООО «АТФ Северные инвестиции» 
носило название «ЮСП Северные инвести-
ции». Контрольный пакет акций (99,99%) 
принадлежит кипрскому UCP Sea Resources 
Ltd. «ЮСП Северные инвестиции» входит в 
финансовую группу United Capital Partners, 
президентом и управляющим партнером ко-
торой является Илья Щербович. 

Группа компаний UCP инвестирует капи-
тал в акции компаний на срок от 3 до 7 лет 
с целью увеличения их стоимости и после-
дующего выхода из капитала путем пере-
продажи своей доли. «Приоритетными на-
правлениями деятельности UCP являют-
ся инвестиции в ликвидные акции россий-
ских компаний, недвижимость и быстрора-
стущие частные компании», – говорится на 
сайте компании.

Вероятно, топ-менеджмент Архангель-
ского тралфлота нашел финансовый локо-
мотив в лице Ильи Щербовича и тем самым 
получил реальный шанс участвовать в реше-
нии судьбы родного предприятия. Это дает 
надежду: флот действительно останется в 
Архангельске. За десять лет работы под на-
чалом генерального директора Юрия Нику-
лина АТФ успешно вышел из банкротства, 
экономические показатели предприятия, в 
противовес многим другим в рыбной отрас-
ли, стали улучшаться. Группа United Capital 
Partners может стать тем самым финансо-
вым инвестором, партнерство с которым по-
зволит предприятию развиваться. Предпо-
лагается, что инвестор будет участвовать в 

сделке с последующим выходом из компа-
нии в течение нескольких лет. 

До сих пор основным претендентом на 
покупку тралфлота считалась ГК «Русское 
море» (Геннадий ТИМЧЕНКО и Максим ВО-
РОБЬЕВ). Этот вероятный участник торгов 
обещал исполнить социальные обязатель-
ства, а флот АТФ сохранить в порту припис-
ки. Вариант с «Северными инвестициями» 
также позволяет надеяться на то, что АТФ 
останется в Архангельское и не изменит 
свой профиль деятельности. 

Все остальные претенденты на АТФ (полу-
чившие одобрение ФАС) – ООО «Вирма» (уч-
редитель ООО СЗРК), ОАО «Робинзон» (Мур-
манск), ОАО «Меридиан» – либо не обладают 
достаточным финансовым капиталом для мо-
дернизации флота, либо не заинтересованы 
в закреплении АТФ в Архангельске и сохране-
нии инфраструктуры рыбного порта. 

«Поймай-отпусти»
Руководство Архангельского тралового флота (АТФ) собирается 
участвовать в приватизации предприятия, 100% акций которого 
принадлежит государству. Инвестором для финансирования 
сделки планируется привлечь группу Ильи ЩЕРБОВИЧА 
United Capital Partners (UCP). Их совместная компания 
«АТФ Северные инвестиции» уже получила одобрение 
Федеральной антимонопольной службы на покупку АТФ.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК О КОМ РЕЧЬ?

C 1995 года и до перехода в UCP в 
сентябре 2007 года являлся президен-
том российского инвестиционного бан-
ка «Объединенная Финансовая Груп-
па» (UFG), приобретенного немецким 
Deutsche Bank в 2006 году.

Щербович входит в состав сове-
тов директоров крупнейших россий-
ских компаний: ОАО «Роснефть», ОАО 
«АК «Транснефть», ОАО «ФСК ЕЭС», ООО 
«Уралмаш НГО Холдинг». 

Илья Викторович ЩЕРБОВИЧ

в 2012 году уча-

с т и л и с ь  с л у -

чаи совершения 

противоправных 

действий в зда-

ниях судов в Ар-

хангельской области, сооб-

щает региональное управле-

ние ФССП. 
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«Грумант» и «Турий» подозревают  ■
в неуплате налогов

Бывшие директора ООО «Грумант» и ООО «Турий» 

(оптовая торговля рыбой) подозреваются в уклонении 

от уплаты налогов в особо крупном размере.

По версии следствия, в 2009–2011 годах предприятия 
не уплатили НДС в общей сумме более 180 млн рублей. На 
имущество подозреваемых (квартира, машина) наложен 
арест. 

Директор «Севрыбвода»  ■
отстранён от должности

По решению Ломоносовского районного суда от за-

нимаемой должности отстранен руководитель ФГБУ 

«Севрыбвод» Андрей ШИРОКИЙ. Он подозревается 

в злоупотреблении должностными полномочиями и 

присвоении денежных средств в особо крупном раз-

мере.

По версии следствия, в 2011 году руководитель органи-
зовал выращивание и продажу радужной форели. В 2012 
году было продано более 31 тонны рыбы. Часть выручен-
ных денежных средств он присвоил. 

«За честные выборы»  ■
подписались не все

Лидеры региональных отделений партий – «Пра-

вое дело», «Республиканская партия – Партия народ-

ной свободы», КПРФ и «Справедливая Россия» отка-

зались подписать соглашение «За честные выборы» в 

Архангельской области.

Инициатором принятия документа выступила регио-
нальная Общественная палата, которая предложила всем 
участникам выборного процесса провести избирательную 
кампанию без использования черного пиара и грязных вы-
борных технологий.

Председатель регионального отделения партии «Спра-
ведливая Россия» Ольга ЕПИФАНОВА предложила возло-
жить солидарную ответственность за неисполнение согла-
шения на членов Общественной палаты, включить в число 
подписавшихся губернатора, глав муниципальных обра-
зований, представителей силовых структур и СМИ, а так-
же четко сформулировать критерии честных выборов. Епи-
фанова напомнила, что в 2011 году уже предлагалось под-
писать подобное соглашение и честными от этого выбо-
ры не стали.

Партия «Яблоко» предлагает  ■
стать членом избиркома

Единственный шанс обеспечить соблюдение чест-

ных выборов – это участие в работе участковых изби-

рательных комиссий честных и неравнодушных гра-

ждан. 

Зарегистрируйтесь на сайте w w w.yabloko.ru/
news/2012/11/09 или заполните анкету в офисе «Яблоко», 
чтобы стать членом участковой избирательной комиссии 
от партии: г. Архангельск, ул. Поморская, д. 5, оф. 310, тел. 
+7-911-598-20-66. 

ходят

Арбитражного суда Алексей 

ЛЕПЕХА. «Такая тенденция на-
блюдается и сейчас. Печальнее 
всего, что область стремитель-
но теряет предприятия лесопро-
мышленного комплекса», – до-
бавил Алексей Лепеха.

Много внимания на конфе-
ренции было уделено информа-
ционной открытости судебной 
системы. «Стремление избе-
жать встреч с прессой дает по-
вод усомниться в нашем про-
фессионализме», – считает Ми-
хаил Аверин.
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На охрану труда АЦБК  ■
направил 76 млн рублей

По итогам 2012 года на охрану труда и здоровья ра-

ботников ОАО «Архангельский ЦБК» направило свыше 

76 млн рублей.

На предприятии создана система контроля по охране 
труда, в рамках которой проводятся плановые комиссион-
ные обследования работников подразделений комбина-
та на соответствие требованиям охраны труда. Проводит-
ся работа по аттестации рабочих мест. Работники комби-
ната обеспечиваются сертифицированными средствами 
индивидуальной защиты с учетом действующих отрасле-
вых норм. По итогам 2012 года на эти цели затрачено 23,6 
млн рублей.

В компании действует программа по улучшению усло-
вий и охраны труда, которая является приложением к кол-
лективному договору и включает, в том числе, организацию 
обязательного предварительного (при поступлении на ра-
боту) и периодического (в течение трудовой деятельности) 
медицинского осмотра работников, осуществление произ-
водственного контроля за состоянием условий труда на ра-
бочих местах, обеспечение санитарно-бытового обслужи-
вания работников и другие обязательные мероприятия.

Напомним, в 2006 году на АЦБК одновременно с ресер-
тификацией систем менеджмента качества и экологическо-
го менеджмента прошла сертификация системы менедж-
мента безопасности труда (СМБТ) по ГОСТ Р 12.0.006-2002 
и OHSAS 18001:1999. В 2009 году в компании прошел ресер-
тификационный комплексный аудит интегрированной сис-
темы менеджмента (ИСМ). В результате проверки предпри-
ятию были выданы сертификаты соответствия ИСМ двух об-
разцов: зарегистрированные в национальной системе ГОСТ 
Р и международной сертифицирующей сети IQNet.

зайн». Но, по словам руководителя ин-

спекции Сергея КОПОСОВА, тормо-
зит работу порядок отлова, который за-
прещает осуществлять отлов в присут-
ствии несовершеннолетних, применять 
оружие, жестоко обращаться с живот-
ными. Порядок необходимо упростить 
и ужесточить, считает руководитель ин-
спекции.

«Жду от вас конкретных предложе-
ний. Нужно – меняйте!»– потребовал гу-

бернатор Игорь ОРЛОВ.

Мэр Архангельска Виктор ПАВ-

ЛЕНКО тоже обратил внимание на не-
уместность в сложившейся ситуации 
дискуссий о «гуманных» и «негуман-
ных» методах отлова собак, которые 
представляют реальную угрозу жизни 
людей. «Для ускорения работы можно 
привлечь все организации и предпри-
нимателей, имеющих лицензии на этот 
вид деятельности. При этом санитарная 
зачистка только территории города мо-
жет не дать должного эффекта, так как 
бродячие животные мигрируют в Архан-
гельск с соседних территорий», – отме-
чает мэр.

Пока чиновники рассуждали в ка-
бинетах, жители Варавино-Фактория 

11 марта провели стихийный митинг. 
Сергей Копосов признал, что бездом-
ных животных в Архангельске стало 
больше. Между тем у инспекции нет ма-
териальной базы для выполнения пору-
ченной работы, за два месяца ситуацию 
не изменить, тем более что специали-
зированные организации есть только в 
Северодвинске и Новодвинске. 

«Вы говорите красивые слова. Но 
поймите: умер ребенок! Он не дож-
дался, пока вы что-то там создадите!» 
– возмутилась женщина. Из толпы за-
звучали фразы «мы сами будем отстре-
ливать собак»...

На прием к КОМИССА-

РОВУ приходили жите-

ли разных округов, в том 

числе защитники бездом-

ных животных, которые заявили, что 

проблема назрела давно, они гото-

вы помочь, но представители орга-

нов власти не настроены на сотруд-

ничество. Игорь Комиссаров просил 

людей писать заявления о бездей-

ствии чиновников, администраций 

округов, участковых. Расследова-

ние взято на особый контроль пред-

седателем Следственного комитета 

Александром БАСТРЫКИНЫМ.

милия»
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Взгляд
Мнение: Бизнес никуда не исчезнет – он спрячется

Суд да дело: Областное Собрание в ожидании нового закона

Да, за последние три ме-
сяца, после идиотского ре-
шения о повышении взно-
сов в ПФР с самозанятого 
населения, почти 300 тысяч 
предпринимателей офици-
ально вышли из бизнеса. 
Да, такого в новейшей ис-
тории России еще не случа-
лось. Но это отнюдь не зна-
чит, что малый бизнес умрет. 
Скорее вымрут те, кто с ма-
ниакальным упорством пре-
следует его. 

«О каком повышении 
может идти речь? – пишет 
в популярном посте в Жи-
вом журнале «Налог на Де-
пардье» некто Геннадий МИ-
ХАЙЛОВ. – Мы и так уже за-
дыхаемся от непомерных 
выплат, мы уже не живем, а 

выживаем, а нам еще силь-
нее хотят затянуть петлю на 
шее. Что хочет правитель-
ство, чего оно добивается? 
Неужели мы и сейчас про-
молчим и будем покорно от-
давать свое честно зарабо-
танное власть имущим, что-
бы они жировали, а мы тут, 
как собаки, дохли с голо-
ду? Когда начнется перево-
рот в стране, лично буду вы-
лавливать ныне власть иму-
щих и выдирать им внутрен-
ности». 

Я готов извиниться перед 
читателями за последнюю 
«кровожадную» фразу, но 
ее из песни точно не выки-
нешь. Именно она показыва-
ет всю глубину ярости и от-
чаяния, вызванных послед-

ним наступлением власти на 
предпринимателей. 

Как следует из результа-
тов опросов, проведенных 
«Опорой России», после по-
вышения взносов планиру-
ют прекратить работу 40% 
из всех ИП, не имеющих пер-
сонала или имеющих до трех 
работников. То же самое со-
бираются сделать более 60% 
ИП с годовым оборотом до 
150 тысяч рублей и полови-
на с оборотом от 150-500 ты-
сяч. У 74% предпринимате-
лей страховые выплаты те-
перь превысят 10% от всей 
выручки. 

Что теперь? Правитель-
ство будет выдавать безра-
ботным по 60 тысяч рублей 
на организацию бизнеса, тут 
же забирая 34 тысячи из них 
в ПФР? Кто ж согласится? 

И тем не менее понятно, 
что малый бизнес убить не 
удастся. Официально ли, в 
тени ли, он будет продолжать 
работать, поскольку людям 
надо что-то есть, что-то но-
сить, что-то чинить. И далеко 
не все могут покупать себе 
фирменную одежду, брать 
продукты в дорогих магази-
нах. И те самые киоскеры, 
которым только что запрети-

Какое СМИ ни открой, везде прочитаешь: 
«сотни тысяч предпринимателей закрывают, 
а то и просто бросают свое дело» – 
или что-нибудь еще в этом роде. 
Как написал в подобном случае Марк ТВЕН, 
«слух о моей смерти сильно преувеличен». 
Борьба с предпринимательством, 
позволяющим активным людям кормить 
семью, – дело абсолютно безнадежное. 

Владимир ВОЛОДИН

эксперт Национального института системных 

исследований проблем предпринимательства

БК

Почти 300 тысяч предпринимателей (7%) прекратили 

работу за три прошедших месяца в связи 

с повышением страховых взносов. 

Власть и бизнес: 
кто кого?

Стоп-кадр

СРОЧНЫЕ ВАКАНСИИ

ОЦЕНЩИК НЕДВИЖИМОСТИ  
(свидетельство СРО)

БУХГАЛТЕР 
на первичную документацию

МЕНЕДЖЕР по работе с клиентами  
(опыт работы в сфере продаж)

СТАРШИЙ ПРОДАВЕЦ  
фирменного отдела (обувь)

СМЕТЧИК 
(опыт работы, профильное образование)

СПЕЦИАЛИСТ ПГС  
проектирование, стройнадзор, технадзор

ТЕПЛОЭНЕРГЕТИК (энергоаудит)  

ТОВАРОВЕД  
непродовольственных товаров
(профильное образование)

ПОМОЩНИК РУКОВОДИТЕЛЯ 

СЕКРЕТАРЬ 

КООРДИНАТОР ПРОМО-ПЕРСОНАЛА  

ПРОЕКТ-МЕНЕДЖЕР 

СПЕЦИАЛИСТ ПО ДОГОВОРАМ 

ЮРИСТ 

ИНЖЕНЕР-ПРОЕКТИРОВЩИК  
(конструктор)

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.

Все вакансии на сайте personagrata29.ru

Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принимаются в 
агентстве, а также в пункте приема объявлений в холле 
«высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).
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Напомним, что в 2009 году област-
ные депутаты приняли закон о гаран-
тиях лицам, замещающим госдолжно-
сти субъекта РФ. В частности, он пре-
дусматривал, что после прекращения 
полномочий работающих на постоян-
ной основе им предусмотрена едино-
временная выплата в размере двух де-
нежных вознаграждений. Областная 
прокуратура оспорила это положение 
в Архангельском областном суде, ссы-
лаясь на Трудовой кодекс РФ (ч. 1 ст. 
6), согласно которому дополнитель-
ные гарантии отдельным категориям 
работников устанавливает Федера-
ция. В суде надзорное ведомство не 
поддержали. Тогда прокуратура пода-
ла апелляцию в Верховный суд, кото-
рый согласился с ее доводами и при-
знал спорный пункт регионального за-
кона недействующим.

В свою очередь Собрание обрати-
лось с запросом о проверке конститу-
ционности спорной нормы Трудового 
кодекса. Регламентируется ли работа 
депутата ТК, является ли он наемным 
работником? Как следует из позиции 
заявителя, государственным долж-
ностям субъекта РФ присуща особая 
специфика. Нормы Трудового кодек-

са не могут распространяться на ре-
гиональных депутатов: они не состо-
ят в трудовых отношениях с работо-
дателем – представительным орга-
ном власти субъекта РФ. Кроме того, 
в запросе подчеркивается, что феде-
ральное законодательство в этом во-
просе сформировано недостаточно и 
регионы вправе самостоятельно осу-
ществлять правовое регулирование в 
указанной сфере. 

«Если бы наше обращение было за-
ботой о выплатах для депутатов, Кон-
ституционный суд не принял бы запрос 
к рассмотрению, – говорит Станислав 
Вторый. – Проблема значительно глуб-
же и касается правового статуса всех 
региональных депутатов России, ра-
ботающих на освобожденной основе. 
В Архангельском областном Собрании 
таких сейчас 15 человек. Кто мы? Фор-
мально – постоянные работники, но у 
нас нет правил внутреннего распоряд-
ка,  нет приказа о зачислении на рабо-
ту, председатель Виталий ФОРТЫГИН 
не может нас уволить, так как не явля-
ется представителем работодателя». 

Задавшись вопросом «Кто мы?», 
депутаты долго ломали голову над тем, 
как компетентно сформулировать за-
прос в Конституционный суд. В итоге 
решено было подвергнуть «судебно-
му испытанию» ст. 6 Трудового кодек-
са: попадают депутаты субъектов Фе-

дерации под ее действие или нет и со-
ответствует ли она Конституции Рос-
сии?

«Честно говоря, я сомневался, что 
запрос примут к рассмотрению, на-
столько он «мелкий» – признается 
Вторый. – Мы с коллегами очень уди-
вились, когда получили «добро» на кон-
ституционную проверку. После чего 
нас засыпали звонками коллеги со 
всей России». 

Свое отношение к проблеме в суде 
высказали: представитель президента 
в суде Михаил КРОТОВ, представители 
Минтруда и Минюста России, Госдумы, 
Генпрокуратуры. Основной вывод: во-
прос правового статуса региональных 
депутатов, работающих на постоянной 
основе, требует федерального регули-
рования. В частности, Кротов заявил, 
что регионы вправе самостоятельно 
определять финансовые гарантии для 
депутатов с учетом принципов, зало-
женных в федеральном законодатель-
стве. И признал, что судебная практика 
по этому вопросу противоречива. 

Из общего контекста выступлений 
выделилась лишь эмоциональная по-
зиция представителя Генпрокурату-
ры Татьяны ВАСИЛЬЕВОЙ, заявившей, 
что дотационный регион не имеет мо-
рального права устанавливать надбав-
ки для депутатов. Вторый согласен, что 
моральный аспект важен и надо знать 
меру в финансовом поощрении за по-
стоянную депутатскую работу. Прав-
да, сейчас регионы не ограничены в 
этом вопросе. 

Окончательный вердикт КС вынесет 
через полтора месяца. В итоге, по мне-
нию Второго, правовой статус регио-
нальных депутатов будет определен 
новым федеральным законом.

Не о депутатских премиях речь
Председатель депутатского комитета по законодательству 
и судебно-правовым вопросам Станислав ВТОРЫЙ считает, 
что пресса неправильно трактует причины обращения 
Архангельского областного Собрания в Конституционный 
суд России (КС). Сделав акцент на выплате денежных премий, 
журналисты оставили за кадром главное: региональный 
парламент попросил определить правовой статус депутата. 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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Деловая среда
Прогресс: В «Роснефти» представили идеи развития компании

Тематика докладов охватывала 
самые разные аспекты деятельно-
сти компании: от внедрения энерго-
сберегающих технологий до созда-
ния эффективных систем управле-
ния документами. Но особое внима-
ние в каждой без исключения пре-
зентации обращалось на практиче-
скую значимость и экономический 
эффект от внедрения разработки.

«Практическая значимость – один 
из главных критериев при оценке на-
учных проектов. Жюри всегда ана-
лизирует, насколько успешно идея 
может быть реализована в условиях 
существующих бизнес-процессов и 
текущего производства», – подчерк-
нула заместитель генерального 

директора ООО «РН-Архангельск -

нефтепродукт» по кадровой по-

литике Марина ЧЕРКАСОВА.

Большая часть работ была по-
священа вопросам оптимизации 
производственных процессов. Ак-
туальные темы вызвали живой ин-
терес участников форума. Каждо-
му из авторов проектов пришлось 
отвечать на множество порой весь-
ма каверзных вопросов. 

К примеру, бурное обсуждение 
вызвал проект машиниста техно-
логических насосов Архангельско-
го терминала Александра КИСЕЛЕ-
ВА и старшего лаборанта испыта-
тельной лаборатории Лады УТУЗИ-
КОВОЙ, предложивших ввести на 
территории Архангельского терми-
нала замкнутый цикл движения тех-
нической воды. Внедрение разра-
ботки на первоначальном этапе по-
требует серьезных инвестиций – 1,3 
млн рублей, но в будущем, по расче-
там авторов, принесет существен-
ный экономический эффект – до 2 
млн рублей. Плюс экологические 
дивиденды от того, что предпри-

ятие сократит техногенное воздей-
ствие на окружающую среду. Проект 
был отмечен в номинации «За волю 
к победе» – до призового места ав-
торам разработки не хватило лишь 
двух баллов.

Инженер цеха паротеплоснаб-
жения Архангельского термина-
ла Владимир ХАЙДУКОВ предло-
жил перейти на метод градуировки 
резервуаров АЗС через топливно-
раздаточную колонку. В случае вне-
дрения разработки затраты снизят-
ся более чем в три раза. Идея заня-
ла третье место. Победу Владимир 
разделил с лаборантом испытатель-
ной лаборатории Евгенией ЛАСТО-
ВОЙ, предложившей эффективный 
и экономически выгодный способ 
утилизации нефтешламов.

«Серебро» получил проект сис-
темы управления имуществом на 
примере оптимизации бизнес-про-
цессов, действующих в рамках про-
цедуры землепользования. Авторы 

работы – ведущий специалист пла-
ново-экономического отдела Алек-
сандра ВОРОНЦОВА и экономист 
Александра ДОБРОТВОРСКАЯ.

Лучшей была признана разра-
ботка специалиста отдела норма-
тивного обеспечения бизнеса На-
тальи ГАУК и специалиста по под-
бору и оценке персонала Юлии ЗА-
ХАРОВОЙ. Они предложили исполь-
зовать на предприятии электронную 
систему управления должностны-
ми инструкциями, которая позволя-
ет автоматизировать процесс соз-
дания, учета и хранения докумен-
тов. Нужно отметить, что для Ната-
льи Гаук это уже не первая победа 
на НТК. В прошлом году она высту-
пила соавтором проекта, завоевав-
шего второе место на научном фо-
руме «Роснефти» в Москве. 

Форум завершился, впереди но-
вые вершины. Победителям пред-
стоит защищать свои разработки на 
общероссийском уровне.

Инновации в производство

Дочка «Роснефти» – ООО 
«РН-Архангельскнефтепродукт» 
– провела VII 
научно-техническую 
конференцию для молодых 
специалистов компании. 
В этом году на научном 
форуме в Архангельске было 
представлено девять проектов. 
Каждая из инновационных 
разработок имеет широкое 
практическое значение, 
позволяя решать актуальные 
производственные задачи. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

ли торговать табаком и пивом, 
придумают, что им начать про-
давать, чтобы хоть как-то дер-
жаться на плаву. И тот же ре-
петитор будет готовить детей 
к поступлению в вуз, никаким 
надзорным органам об этом не 
сообщая. А уж как спокойно бу-
дут ремонтировать нашу быто-
вую технику мастера, не полу-
чившие никакого патента. 

Малый бизнес – это люди, 
готовые делать дело, что ни го-
вори, нужное обществу. И унич-
тожить его пытаются, во всяком 
случае официально, потому что 
для этой деятельности ему не 
нужны полтора миллиона чи-
новников. А те, в свою очередь, 
не могут вытерпеть, что кто-то 
может жить и работать вне за-
висимости от них. 
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Губерния
Политика: Выборы пройдут по новой системеФинансы: Ставки вырастут в пределах 1%

Власть: План закупок снова срывается?

«В Архангельской области средний раз-
мер вклада, открываемого женщиной, со-
ставляет 450 тысяч рублей, а мужчиной – 
всего 200 тысяч рублей, – отметил Алек-
сандр Первушин. – Однако представите-
ли сильного пола более активно пользуют-
ся банковскими продуктами: они чаще от-
крывают вклады, карты, активнее исполь-
зуют инвестиционные продукты. Истинно 
мужской продукт – это кредит на покупку 
транспортного средства. Мужчины в два 
раза охотнее берут автокредиты».

Слабый пол предпочитает более простые 
и понятные продукты: текущий счет, кредит 
наличными. Женщины более лояльны к бан-
кам, в которых они уже обслуживаются, го-
раздо реже меняют выбранную финансовую 
организацию. Для представительниц пре-
красного пола важное значение имеет воз-
можность проконсультироваться по финан-
совым вопросам со специалистами банка.

В целом банковскими услугами в России 
пользуется 80% населения. Из них 45% – это 
мужчины, 55% – женщины. Но три основных 
фактора выбора банка уже много лет оста-
ются неизменными, и они одинаковы как для 
женщин, так и для мужчин: условия по про-
дуктам, репутация банка, большое количе-
ство отделений и банкоматов.

Говоря о тенденциях, Александр Перву-
шин отметил, что в 2013 году ситуация на 
рынке банковских услуг наконец стабилизи-
руется, будет спрос как на сохранение де-
нежных средств, так и на получение займов. 
Ставки по вкладам и кредитам, вероятнее 
всего, вырастут в пределах 1%, и рынок на 
это повышение не отреагирует. 

Одним из самых быстрорастущих сег-
ментов банковских услуг Александр Перву-
шин назвал кредитные карты. До последне-
го времени клиенты настороженно относи-
лись к «кредиткам», поэтому ниша остава-
лась относительно свободной. Сейчас по-
требители осознали преимущества карман-
ного кредита и охотно заказывают карты. В 
линейке банковских продуктов они занима-
ют 2-3 место.

Будет расти и сектор кредитования ма-
лого бизнеса, по большей части за счет 
смягчения условий к заемщикам. «За 12 ме-
сяцев 2012 года ВТБ24 в Архангельской об-
ласти по сравнению с аналогичным перио-
дом 2011 года в 2,5 раза увеличил объемы 
выдачи кредитов предприятиям малого биз-
неса, – сообщил Александр Первушин. – До-
биться таких результатов удалось благода-
ря появлению новых кредитных продуктов, 
упрощающих доступ к кредитным ресурсам. 
Предполагаю, что в 2013 году банки продол-
жат работу в данном направлении. Денег 
для инвестиций в реальный сектор эконо-
мики у финансовых организаций достаточ-
но. По некоторым оценкам, сегодня миро-
вой финансовый сектор в 10 раз превыша-
ет сектор реальной экономики». 

Впрочем, по мнению доктора экономи-

ческих наук, профессора, заместителя 

директора Института экономики САФУ 

Веры СТЕПАНОВОЙ, не стоит торопиться 
с радужными прогнозами. Рост кредитных 
ставок может спровоцировать олимпийская 
стройка. «Если продолжится тенденция, ко-
гда стоимость строительства объектов от 
1,2 млрд вырастает до 8 млрд и это оста-
ется безнаказанным, можно ожидать рос-
та инфляции. Вырастет инфляция – подни-
мутся и ставки по кредитам», – констатиро-
вала эксперт.

Мужчины копят чаще, 
женщины – больше
Представительницы слабого пола открывают банковские вклады 
гораздо реже мужчин, но средняя сумма «женских» депозитов 
в два раза выше «мужских». К такому выводу пришли эксперты 
департамента розничного бизнеса ВТБ24. О гендерных различиях 
в пользовании банковскими услугами и о том, что ждет 
финансовый сектор в 2013 году, за пресс-ланчем рассказал 
управляющий региональным операционным офисом ВТБ24 
в Архангельске Александр ПЕРВУШИН.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Как сообщили в пресс-
службе областного прави-
тельства, лучше всех с вы-
полнением программы гос-
закупок справляется мини-
стерство труда, занятости и 
социального развития ре-
гиона и подведомственные 
ему учреждения. Не возни-
кает вопросов у специали-
стов и к агентству «Архан-
гельскавтодор». Но есть и 
такие органы исполнитель-
ной власти, где сложилась 
совсем иная картина. В це-
лом в феврале этого года 
из 391 планируемой заявки 
размещено 250. 

По словам специали-
стов контрактного агентст-
ва, февральское расхож-

дение факта с планом про-
изошло из-за восьми учреж-
дений сферы здравоохране-
ния, которые не представи-
ли документы почти по 100 
торгам. 

По словам руководите-
лей областных ведомств, в 
отдельных случаях началь-
ная цена контракта заявле-
на ниже средней по россий-
ским меркам, и на такие тор-
ги никто не заявляется. Кро-
ме того, иногда специфи-
ка заказа охватывает узкие 
рынки продукции, поэтому 
заказчик вынужден заклю-
чать контракт с единствен-
ным участником торгов. 

«Мне не нужна простая 
констатация фак та, что 

кто-то не справился. Нуж-
ны предложения, как изме-
нить сложившуюся систе-
му. Прошу подготовить де-
тализированные данные 
по всем ведомствам пра-
вительства – кто тормозит 
процесс госзакупок, како-
вы причины отзыва заявок 
и дальнейшие перспективы 
их реализации», – подчерк-
нул губернатор Игорь ОР-

ЛОВ. 

По словам Константи-
на Северьянова, в ближай-
шее время в агентстве на-
мерены поменять одну из 
электронных площадок, 
где размещаются област-
ные заказы. 

В свою очередь глава 
региона предложил решить 
вопрос о создании единой 
информационной базы дан-
ных, которая позволит акку-
мулировать всю информа-
цию о сроках, участниках, 
цене государственных за-
купок и экономии бюджет-
ных средств, полученной в 
результате торгов.

Не вписались в график
Размещение госзаказов в Архангельской области 

отклоняется от графика. Сейчас в него входит 10202 

заявки на общую сумму 12,7 млрд рублей. «Серьезную 

обеспокоенность вызывает несвоевременная подача 

заявок заказчиками. Зачастую органы власти не ис-

полняют свой же план-график размещения заказов», 

– сообщил на заседании в региональном правитель-

стве руководитель контрактного агентства Констан-

тин СЕВЕРЬЯНОВ. 

После внесения измене-
ний в Устав Архангельска го-
родская Дума будет выби-
раться по-новому. Половина 
депутатов должна быть из-
брана, как и прежде, по одно-
мандатным округам, полови-
на – по партийным спискам. 

Такие идеи уже появля-
лись в 2006-2007 годах, ко-
гда партия «Единая Россия» 
была очень сильна, во мно-
гом благодаря тому, что ее 
возглавлял Владимир Путин, 
обладавший в то время безо-
говорочной поддержкой рос-
сиян. Сейчас ситуация у пар-
тии власти сложнее: на выбо-
рах в Госдуму «ЕР» набрала в 
Архангельской области при-
мерно 32% голосов. По Ар-
хангельску результат и того 
меньше – в некоторых окру-
гах (например, Октябрьском 
и Ломоносовском) победу 
одержала КПРФ, не сильно 
отстали от единороссов и 
коммунистов эсеры.

Пока единороссы имеют 
в составе гордумы бесспор-
ное количественное преиму-
щество. После перемен в схе-
ме выборов они рискуют его 
лишиться.

Если бы совет депутатов 
выбирали целиком по пар-
тийной схеме, результат был 
бы для «ЕР» еще более удру-
чающим: областные центры 
и крупные города уже не так 
охотно поддерживают партию 
власти. Например, несколько 
лет назад единороссы проиг-
рали выборы в гордуму Твери 
коммунистам, новые выборы, 
прошедшие в прошлом году 
уже по смешанной схеме, 
вернули партии власти пре-

восходство. В Архангельске 
идет обратный процесс...

Коммунисты уже гото-
вы к появлению своей фрак-
ции в гордуме (долгое вре-
мя представительства в ней 
у КПРФ не было). «Конечно, по 
спискам у нас большие шан-
сы пройти, но будем бороть-
ся и за одномандатные окру-
га. Выдвигать планируем мо-
лодую команду», – рассказал 
секретарь обкома КПРФ 

Владимир ФЕДОРЕНКО.

Интерес коммунистов к 
спискам понятен: как прави-
ло, люди, способные оплатить 
свою кампанию в одноман-
датном округе, концентриру-
ются в «ЕР». КПРФ в большин-
стве регионов всегда берет 
достойный средний резуль-
тат именно по спискам.

Для архангельских эсе-
ров смешанная система, по-
жалуй, выгоднее всего: пар-
тия достаточно популярна в 
городе, плюс может привлечь 
к себе богатых претендентов 
в одномандатных округах (что 
и доказали прошлые выборы 
в гордуму).

Лучше станет и ЛДПР – в 
последнее время партия име-
ла в горсовете одного-двух 
депутатов, теперь жиринов-
цы могут прибавить в своем 
составе благодаря спискам.

Введение смешанной сис-
темы имеет и другую сторону. 
Действующие округа более 
или менее устоялись, прохо-
ди выборы по прежней схеме, 
лица бы в Думе мало измени-
лись. Сейчас одномандатные 
округа укрупнились: какие-то 
были объединены, где-то под 
объединение попали части 
нескольких округов. 

На практике это означает 
вот что: большинство депу-
татов сумели наладить отно-

шения в своих округах с сове-
тами ветеранов, старостами 
домов, председателями ТСЖ, 
директорами школ и детса-
дов. Теперь по новой нарез-
ке народным избранникам 
придется налаживать новые 
каналы связи, а в этом могут 
преуспеть и конкуренты: как 
старожилы из присоединен-
ного соседнего округа, так и 
новички.

Судя по всему, под удар 
после введения новой схемы 
попал депутат гордумы Вя-
чеслав ШИРОКИЙ. На Кего-
строве и в части Октябрьско-
го округа Архангельска у него 
была отлаженная сеть сторон-
ников. Теперь избирательный 
округ укрупнился, и конкурен-
том Широкого стал Дмитрий 
АКИШЕВ, который выиграл 
прошедшие выборы в гордуму 
в качестве самовыдвиженца. 
По слухам, Вячеслав Широкий 
поменял приоритеты – теперь 
он намерен идти на выборы в 
областное Собрание – по ок-
ругу, в который входит при-
вычный ему Кегостров. Од-
нако депутат может попасть 
из огня да в полымя: этот ок-
руг (в том числе и Кегостров) 

Правила смешив
Выборы в Архангельскую городскую 
Думу впервые пройдут по смешанной 
системе. До этого в ее составе были только 
депутаты-одномандатники, выбиравшиеся 
по разным схемам. Новшества могут поменять 
расстановку сил в представительном органе 
местного самоуправления.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Как повлияет на расстановку сил в городской Думе новая система выборов? 

Виктор ЗАРЯ, 

депутат Архангельского 

областного Собрания: 

– Деление на общемуниципальную часть и 
территориальные группы будет действовать 
только в городах с населением более 200 ты-
сяч человек, что в первую очередь актуально 
для Архангельска. Оно даст четкое распре-
деление мандатов между партиями, но огра-
ничит возможности партий, не пользующих-
ся поддержкой избирателей.

Олег ЧЕРНЕНКО, 

координатор Архангельского 

регионального отделения ЛДПР, 

депутат областного Собрания:

– Введение смешанной системы на выбо-
рах депутатов Архангельской городской Думы, 
безусловно, приветствую. ЛДПР всегда вы-
ступала за формирование представительных 
органов власти целиком по партийным спи-
скам. Смешанная система подразумевает та-
кое партийное избрание хотя бы наполовину. 

Безусловно, этот метод позволит оппози-
ционным партиям увеличить число своих пред-
ставителей. ЛДПР в Архангельске имеет под-
держку порядка 20% населения – а это уже га-
рантия нашего представительства в гордуме. 

Как показывает практика, по одномандат-
ным округам в основном избираются люди из-
вестные либо обладающие серьезными фи-
нансовыми возможностями (задаривая изби-
рателей подарками, закидывая ящики доро-
гими буклетами). К тому же в одномандатной 
системе заметнее включается администра-
тивный ресурс. Однако жизнь доказала, что 
знаменитости либо богачи после избрания 
оказываются весьма далеки от истинных нужд 
горожан, некомпетентны в поисках эффектив-
ных решений и слабо разбираются в вопросах 
управления городским хозяйством. 

По партийным же спискам получают воз-
можность избираться люди не столько из-
вестные, сколько имеющие серьезный опыт 
работы в юридической и экономической сфе-
рах, управленческий стаж. Кроме того, «пар-
тийный» депутат несет двойную ответствен-
ность: как перед избирателями, так и перед 
партией. Что касается общегородской и об-
щеобластной тройки – это, на мой взгляд, па-
разитизм. Не должно быть тех, кто без уси-
лий, без борьбы «въедет» в гордуму. Несмот-
ря на выдвижение по партспискам, кандида-
ты должны работать в своих избирательных 
округах, а жители – знать своих «партийных» 
избранников. 

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Агропром: Овощам из Северодвинска ставят заслоны

Личный опыт

Афиша культурных событий

Реклама

20 МАРТА (ср) в 18.30, Камерный зал 
Вечер старинного романса «ИЗУМРУД» 

по творчеству композитора 

Бориса Прозоровского 

Заслуженный артист РФ Игорь ПЕРФИЛЬЕВ (баритон), 
лауреат международных конкурсов Наталья КОРЕЛЬ 
(меццо-сопрано), лауреат международных конкурсов 

Ольга ГОЛДОБИНА (фортепиано) 

23 МАРТА (сб) в 17.00, Камерный зал 
Вечер органной музыки 

«ORGAN IN ROCK» 

Народный артист России 
Владимир ХОМЯКОВ 

(орган, Челябинск) 
В программе транскрипции 

классики рока: Beatless, 
Pink Floyd, Deep Purple… 

30 МАРТА (сб) в 17.00, Камерный зал 
«ГУЛЯЙ, РОССИЯНЕ!» 

Лауреат российских 
и международных конкурсов 
Сергей ГРОМОВ (гармонь). 

В концерте принимает участие 
оркестр русских народных 

инструментов Архангельского 
музыкального колледжа под 

управлением заслуженного артиста 
РФ Бориса Мацегоры.

7 АПРЕЛЯ в 16.00, Камерный зал
Архангельский государственный камерный оркестр

Солист – лауреат международных конкурсов 
Сергей Главатских (фортепиано)

В программе: Шуберт, Гайдн

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн. – пт.: 10.00-16.30 (без перерывов)

«Тепличное», напомним, обанкро-
тилось в 2010 году. Восстановление хо-
зяйства началось летом 2011-го: новое 
предприятие, учредителем которого 
является Виктор Казаринов, выкупи-
ло остатки былой роскоши. Тогда об-
щая стоимость инвестиционного про-
екта составляла около 500 млн рублей. 
Сегодня вложено уже более 100 млн, 
при этом конкретно на восстановление 
производства предприятие не получи-
ло из бюджета ни копейки.

«После того как «Тепличное» оста-
лось без отопления, что-то прежнему 
руководству удалось сохранить, что-
то нет – большую часть теплиц про-
сто раздавило снегом, – рассказыва-
ет предприниматель. – К сожалению, 
четыре из семи гектаров имевшихся в 
хозяйстве площадей закрытого грун-
та реанимации уже не подлежат. И мы 
второй год, параллельно с основным 
производством, занимаемся тем, что 
все это добро режем, вывозим и вы-
брасываем». 

Три гектара восстановлено. На этой 
площади теплицы отремонтированы до 
рабочего состояния: для этого понадо-
билось три фуры стекла, что позволяет 
судить о масштабах разрушений.

«Затраты огромные. Пришлось 
обращаться в коммерческие банки, у 
меня как у физического лица предпри-
ятие заняло большие суммы – банк, как 
известно, требует залог, а на комби-
нате на тот момент закладывать было 
практически нечего», – продолжает 
Виктор Казаринов. 

Для решения главной проблемы – 
с теплоснабжением (она, если абстра-

гироваться от просчетов менеджмен-
та, и сгубила «Тепличное») – на пред-
приятии была построена своя газовая 
котельная мощностью 7,8 МВт. Одна-
ко надежды на газ не оправдались. По 
данным Счетной палаты РФ на январь 
2012 года, когда запускали котель-
ную, газ в Северодвинске стоил поч-
ти на 30% дороже, чем в Вологодской 
и Ярославской областях, где находят-
ся основные конкуренты «Северодвин-
ского агрокомбината». 

Из 300 рабочих мест, как это было 
в докризисные годы, на новом пред-
приятии осталось 70. Комбинат по-
лучает поддержку из бюджета в виде 
компенсации части расходов на газ, 
минеральные удобрения, выпуск го-
товой продукции, но объем этой по-
мощи едва-едва позволяет держать-
ся на плаву.

«Временами я жалею о своем ре-
шении купить активы «Тепличного». 
Принималось оно на эмоциях, было 
жаль потерянного городом предпри-
ятия, да и, скажем так, подвела излиш-
няя уверенность в том, что, имея боль-
шой предпринимательский опыт, смо-
гу все сделать лучше, чем делали до 
меня, рассчитывал в перспективе со-
всем уйти от господдержки. О неко-
торых особенностях этого бизнеса в 
то время просто не задумывался. Мой 
основной бизнес – торговля тканями 
(торговый дом «Коллаж». – Прим. ред.): 
не продал сегодня – продашь завтра, 
материал не «прокиснет». Здесь со-
вершенно другое дело. Бывают ситуа-
ции, когда приходится отдавать товар 
по любой цене, ниже себестоимости. 
Недавно, в феврале, часть зелени во-
обще пришлось выбросить». 

В 2012 году «Северодвинский аг-
рокомбинат» произвел более 600 тонн 

продукции. В начале марта этого года 
в магазины была отправлена первая 
партия огурцов нового урожая (что 
удивительно, многие торговые сети 
еще с нового года торгуют непонятно 
откуда взявшимися огурцами с цен-
никами: «Огурцы тепличные. Северо-
двинск»). 

Для производства опыляемых (тех, 
что с пупырышками) закуплены пчелы 
– в каждой теплице стоят ульи. Сей-
час предприятие возобновляет выра-
щивание томатов и осваивает их по-
пулярную разновидность – «черри». В 
хозяйстве опробовали 15 видов трав: 
помимо привычных, розмарин, эстра-
гон, фенхель и другие. Однако спрос 
на них невысок. Оставлены укроп, пет-
рушка, базилик, кинза, щавель, сель-
дерей, рукола и мята. Есть зеленый лук 
и «классический» салат. 

«В Северодвинске у нас 12 своих 
точек продаж. Пытались решить с мэ-
рией Архангельска вопрос о создании 
фирменной торговой сети, но, к сожа-
лению, получили отказ. С крупными се-
тями работать сложно. Во-первых, они 
требуют, чтобы продукция обязатель-
но была дешевле привозной. Это по-
нятно, но себестоимость нашей объек-
тивно выше из-за разницы в тарифах. 
Кроме того, из Ярославской, Иванов-
ской областей к нам обычно привозят 
то, что не удалось продать на месте в 
хорошем качестве, тогда как мы гото-
вы доставлять продукцию в магазины 
в день сбора, – отмечает Виктор Ка-
заринов. – Во-вторых, посредничест-
во торговых сетей лишает нас значи-
тельной части доходов. Зеленый лук, 
к примеру, в розницу стоит в среднем 
300 рублей за килограмм, а оптом за-
купается не выше 120 рублей. Разни-
ца остается торговой сети».

С пупырышками и без...

«Северодвинский 
агрокомбинат», более 
известный под старым 
названием «Тепличное», 
идет на поправку после 
пережитого банкротства. 
Инвестор – предприниматель, 
депутат облсобрания Виктор 
КАЗАРИНОВ – не прочь 
создать в Архангельске 
фирменную торговую сеть. 
Однако мэрия областного 
центра от этого проекта 
почему-то отказалась. 
В результате большая 
часть доходов от розничной 
продажи продукции 
комбината достается 
сторонним ритейлерам.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

вания

всегда был за вице-спикером 
облсобрания Антониной ДРА-
ЧЕВОЙ, конкурентом не менее, 
а то и более опасным.

С другой стороны, многие 
«тяжеловесы» могут освобо-
дить округа и перейти на по-
вышение в областное Собра-
ние – над этим всерьез по-
думывают спикер гордумы 
Сергей МОИСЕЕВ, депутаты 
Дмитрий ЮРКОВ, Борис КЛИ-
МОВ и Владимир БОХАН. 

Конечно, у уже прижившей-
ся в гордуме команды, имею-
щей к тому же хорошие отно-
шения с мэром Архангельска 
Виктором ПАВЛЕНКО, есть 
шансы сохранить кресла. Спи-
ски, согласно принятым на 
прошедшей сессии измене-
ниям в законодательстве, бу-
дут поделены на 15 территори-
альных групп. Ставь в их главу 
привычного одномандатника 
(лучше всего поденежней) – и 
он будет бороться за победу. 

С другой стороны, в не-
которых округах принадлеж-
ность к списку «ЕР» эту победу 
способна сильно затруднить, 
а выдвигаться от других пар-
тий бывшие единороссы пока 
не торопятся. 

Опять же по слухам, глава 
города ведет консультации по 
списку кандидатов, которые 
были бы желательны для него 
в составе гордумы.

С мэром Павленко была 
связана еще одна интрига: по 
новой редакции закона о вы-
борах в Архангельской облас-
ти, в областном центре поя-
вится так называемая обще-
муниципальная часть списка. 
Проще говоря, первая трой-
ка. По словам источников в 
мэрии, городские единорос-
сы хотели бы видеть первым 
номером Виктора Павленко. 
Мэра идея не вдохновила: ме-
сто во главе списка означает 
ответственность за резуль-
тат партии, в городе не столь 
популярной. Близкие к мэру 
депутаты областного Собра-
ния, по сведениям «БК», гото-
вы были раскритиковать идею 
первой тройки, но конфликта 
не случилось.

Пока многие действую-
щие депутаты размышляют, 
на выборы какого уровня им 
идти в сентябре. Точно можно 
предсказать одно: новых лиц 
в облсобрании и гордуме бу-
дет достаточно.

Иван ЧЕРТОВ-ЛАРИОНОВ,

председатель Архангельского регионального 

отделения партии «Яблоко»:

– Одномандатная система работала бы на интересы жите-
лей города в случае ограничения избирательного фонда кан-
дидатов небольшими суммами и жестким контролем за рас-
ходами. Пока даже популярные политики не могут тягаться с 
акулами бизнеса, которые приходят во власть. Богатый кан-
дидат может прийти в округ за полгода, и такой новичок, ско-
рее всего, выиграет в отличие от местного активиста и обще-
ственника.

В таких условиях смешанная система более демократич-
на – у партий есть бэкграунд, история. В том числе и «Ябло-
ко» имеет все возможности провести в городскую Думу сво-
их кандидатов.

Для избирателя принадлежность политика к списку «Еди-
ной России» скорее минус, но уже сейчас видно, что начав-
шие кампанию кандидаты часто представляются членами ка-
кой-нибудь общественной организации, а принадлежность к 
партии не указывают.

Александр НОВИКОВ, 

первый секретарь Архангельского обкома КПРФ:

– Тройки дают возможность поставить во главу списка паро-
возов, троянских коней. Это или известные, популярные люди, 
или политики с административным ресурсом. Депутатами в 
городе они не будут и освободят место для тех, кто избирате-
лям неизвестен.
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ОВЕН. На вас сва-
лились многочис-
ленные дела, и вам 

предстоит сделать важный 
и однозначный выбор. Возь-
мите тайм-аут, чтобы без 
спешки принять решение. 
Оно будет способно принес-
ти значительный результат.

ТЕЛЕЦ. На пред-
стоящей неделе вам 
следует сохранять 

предельную осторожность. 
Следует очень тщательно 
продумывать свой каждый 
шаг. Успех будет зависеть от 
точных действий, которые 
основаны на изучении соз-
давшегося положения.

БЛИЗНЕЦЫ. Вы 
находитесь на поро-
ге принятия важных 

решений. Однако необходи-
мо проявить повышенную 
гибкость и попытаться обой-
ти конкурентов за счет слож-
ной игры. 

РАК. Вы сможете 
плодотворно завер-
шить проекты, кото-

рые реализовывали в по-
следнее время, и приступить 
к реализации новых начина-
ний. Успех, достигнутый на 
прошлом этапе, позволит 
вам зарекомендовать себя с 
лучшей стороны.

ЛЕВ. Стоит немно-
го попридержать ко-
ней и осмотреться 

вокруг. Возможно, вы заме-
тите проблемы на горизон-
те и успеете предпринять 
меры. Стоит тщательно изу-
чить планы деловых пред-
приятий, прежде чем всту-
пать в деловые отношения с 
новыми партнерами.

ДЕВА. Усталость, 
накопившаяся от на-
пряженных трудов в 

зимний период, мешает про-
явить активность, необходи-
мую для претворения в жизнь 
ваших планов. Вы честно за-
служили передышку и може-
те немного расслабиться. 

ВЕСЫ. Тучи над ва-
шей головой сгуща-
ются, однако в ваших 

силах не дать мелким неуря-
дицам выбить вас из колеи. 
Не игнорируйте появившие-
ся проблемы, но и не считай-
те их вашей главной заботой. 
Продолжайте спокойно за-
ниматься своим делом.

СКОРПИОН. В бли-
жайшие дни старай-
тесь быть менее им-

пульсивным. Если какое-то 
дело не удается выполнить 
сразу, не старайтесь форси-
ровать события и вернитесь 
к решению задачи позднее. 
Помните, что «тише едешь – 
дальше будешь».

СТРЕЛЕЦ. Послед-
нее время вам при-
ходилось много рис-

ковать, и в большинстве слу-
чаев этот риск был оправдан. 
Сейчас пришло время сде-
лать паузу и осмотреться. 
Если какой-то поступок вы-
зывает у вас чувство стыда, 
ещё не поздно его исправить 
или попросить прощения. 

КОЗЕРОГ. Вам 
следует ожид ать 
важных новостей, 

способных оказать глубокое 
воздействие на бизнес. По-
пытка найти скорое реше-
ние проблемы с большой ве-
роятностью не увенчается 
успехом. Ближе к концу не-
дели вы возьметесь за дело 
увереннее. 

В О Д О Л Е Й. Н а 
предстоящей неде-
ле вам лучше не 

браться за реализацию дав-
но задуманных планов. Но 
не стоит отчаиваться, ведь, 
вновь прорабатывая проек-
ты, вы можете расширить 
свое видение проблем, най-
ти единомышленников, а 
также четче осознать силь-
ные и слабые стороны тех 
или иных предложений.

РЫБЫ. Посмотри-
те на мир несколько 
б о л е е к р и т и ч н о. 

Следует внимательнее под-
ходить к вопросам новых 
приобретений, соглашений 
и командировок, чтобы не 
жалеть в будущем об упу-
щенных возможностях. Если 
вы убедились, что отмери-
ли все семь раз, смело дей-
ствуйте, чтобы не позволить 
вездесущим конкурентам 
обойти вас на финишной 
прямой. 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм
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